

# MESSAGE AUX BAGUMYABANGA EN RAPPORT AVEC LA SITUATION POLITIQUE ACTUELLE

Rédigé le Mercredi 12 Août 2015 à 17:38 | Lu 305 commentaire(s)

Tweet

Share

[Le lecteur de ce message saura que les **militants** du Parti CNDD-FDD s'appellent les **Bagumyabanga**(tous), les **Bakenyererugamba** (les femmes) et les **Imbonerakure** (les jeunes de 18 à 35 ans)]

**Bagumyabanga,**  
**Bakenyererugamba,**  
**Mbonerakure,**  
**Burundais, Burundaises,**  
**Amis de notre parti CNDD-FDD.**

Nous commençons cette allocution en vous saluant par la paix et la grâce de Dieu qui a continué à garder le Burundi, les Leaders, les Bagumyabanga, tous les Burundais ainsi que les étrangers vivant dans ce pays pendant les moments délicats des élections que nous avons connus. Que notre Dieu soit loué pour cela.

En ce jour-ci, nous vous livrons ce message une semaine après l'assassinat féroce d'un des piliers de la lutte populaire pour la restauration de la démocratie que les antidémocrates venaient de décapiter, juste après les élections de 1993. Cet ami de lutte et notre héros, feu Lieutenant Général Adolphe NSHIMIRIMANA, après la signature de l'Accord Global de cessez-le-feu entre le gouvernement de transition et le mouvement CNDD-FDD, en date du 16 novembre 2003, a contribué d'une manière remarquable dans la création et l'organisation des corps de défense et de sécurité jusqu'à ce que lesdits corps gagnent la confiance de tous les burundais.

Personne ne peut énumérer tous les hauts faits que cet illustre Officier du pays a pu réaliser pour son pays natal ; et nous lui promettons que tous les démocrates en général et les Bagumyabanga en particulier le garderont en mémoire tout en lui accordant toutes les honneurs et le respect qu'il mérite comme tous les autres héros de la lutte pour la démocratie.

*(Une minute de silence en la mémoire de ce héros)*

**Bagumyabanga,**  
**Bakenyererugamba,**  
**Mbonerakure,**  
**Burundais, Burundaises,**  
**Amis de notre parti CNDD-FDD.**

Outre l'expression de cette information concernant la mort de notre cher ami, nous vous livrons ce message après une victoire éclatante de notre parti CNDD-FDD aux élections Communales, Législatives, Présidentielles et Sénatoriales organisées aux mois de juin et de juillet de cette année. Nous profitons de cette occasion pour féliciter les Bagumyabanga en leur disant: **Sangwa intinzi!** ou **Saluez la victoire !**

Nous devons aussi féliciter tous les Burundais qui sont allés voter massivement. Les élections ont été bien organisées même si certains Burundais qui n'aiment pas leur pays en connivence avec certains étrangers n'ont pas voulu savoir la réalité des choses sur le Burundi en affirmant gratuitement que « /es

*élections n'auront pas lieu et sont impossibles* ». Ces Burundais sans esprit patriotique alliés à certains étrangers n'ont ménagé aucun effort pour combattre ces élections avant, pendant et après leurs déroulements, certains d'entre eux ont même tendu des pièges pour les perturber en organisant une insurrection violente dans certains quartiers de la Mairie de Bujumbura afin de bloquer leur tenue normale jusqu'à terroriser les citoyens, à les tuer, à détruire leurs biens, sans oublier les rumeurs qui ont été diffusées dans les médias locaux et sur les réseaux sociaux. Ces rumeurs ont contraint certains Burundais à prendre le chemin de l'exile dans les pays limitrophes et à l'intérieur du pays.

Dans l'objectif d'étouffer à l'œuf la tenue des élections et étrangler ainsi la démocratie, les antidémocrates ont aussi procédé par une autre démarche qui a été décriée par les burundais et le monde entier : ils ont organisé un coup d'Etat qui, Dieu merci, grâce à l'intervention des forces de défense et de sécurité nationales, a été déjoué. Les militaires loyalistes burundais et les agents de la police nationale ont prouvé leur esprit patriotique, et ont barré la route aux putschistes qui ont voulu déstabiliser les institutions du pays. Nous les en remercions vivement. Nous tenons aussi à adresser notre message d'encouragement et de félicitation au peuple Burundais en lui disant « **Simba imanga** » ou « Sois fier d'avoir sauté les pièges ».

**Bagumyabanga,  
Bakenyererarugamba,  
Mbonerakure,  
Burundais, Burundaises,  
Amis de notre parti CNDD-FDD.**

Au regard du pas que le Burundi a déjà franchi compte-tenu de la situation qui a été cruciale et des pièges qu'on lui avait tendus mais en vain, nous osons affirmer que c'est un miracle divin, des choses incompréhensibles aux yeux des Bagumyabanga qui en sont victimes, et même les organisateurs et exécutants de ces plans macabres ne conçoivent pas les contours de leurs échecs successifs. Cela répond à l'adage rundi « **Umwansi agucira icobo Imana ikagucira incanzo** » pour signifier que « **l'homme propose mais Dieu dispose** ». Ce Dieu nous a protégés et a gardé le Burundi, il a protégé les Bagumyabanga contre l'humiliation, la moquerie, le mépris, le dédain, l'orgueil et tous les projets malveillants des ennemis et adversaires de notre parti CNDD-FDD qui ne visaient que sa destruction, le massacre des Burundais, contraindre à l'exile les Bagumyabanga, faire reculer en arrière le pays et le peuple burundais en les plongeant dans les douleurs et pleurs ainsi que la destruction définitive de notre parti CNDD-FDD. Merci Dieu, merci pour nous avoir protégés contre tous ces fléaux puisque au sein de notre parti, Dieu occupe la première place.

A côté de cette main divine, on a vu la contribution remarquable des pays de la Sous-Région. Ces pays sont intervenus d'une manière significative lorsque certains étrangers semblaient être du côté de l'ennemi en voulant dicter aux Burundais quoi faire par un langage de forcing et de terrorisme comme si le Burundi n'est pas un pays indépendant et souverain. Nous ne sommes pas capables de récompenser à sa juste valeur ces pays voisins qui nous ont soutenus, mais nous allons essayer de vendre leur bonne image dans le monde entier, comme l'adage rundi le stipule « **Umubanyi niwe muryango** » pour signifier que « votre voisin peut vous être plus utile qu'un membre de votre famille ». Ils nous ont été de beaux voisins ; que Dieu les bénisse et leur en donne une juste récompense.

Nous ne pouvons pas oublier de remercier d'autres pays, ceux limitrophes ou lointains qui ont été au côté du Burundi, surtout en le soutenant et en prodiguant des conseils à ces autres pays qui voulaient utiliser leur puissance et leur position dans le concert des Nations pour opprimer notre pays, piétiner ses droits surtout civils et politiques, et ainsi porter préjudice à la souveraineté du Burundi et des Burundais. Ces superpuissances voulaient prendre des décisions hostiles et injustes envers notre pays. Que ces pays voisins et amis trouvent ici nos vifs remerciements.

**Bagumyabanga,  
Bakenyererarugamba,**

**Mbonerakure,  
Burundais, Burundaises,  
Amis de notre parti CNDD-FDD.**

Nous ne manquerons pas de faire un clin d'œil à certains pays auxquels nous exprimons ici notre désapprobation ; ces pays, au lieu de lutter pour les intérêts de beaucoup de Burundais, d'ailleurs détenteurs de la souveraineté nationale, ont continué à soutenir et appuyer certains malfaiteurs ne cherchant que des intérêts individuels et qui n'ont pas honte de vendre et d'incendier leur patrie à travers leur politique de « *zana turye* » pour dire en d'autres mots « *politique du ventre* ». Cette politique se base sur le mensonge grossier, la ségrégation, la haine, le montage, l'égoïsme, la gourmandise, etc., mis en avant afin de pouvoir arriver à la satisfaction de leurs besoins individuels et des appétits gloutons au détriment des intérêts publics tout en piétinant sur les droits de leurs frères qu'ils affirment parfois vouloir défendre.

Pour ces étrangers, nous leur prions de considérer que tous les pays sont égaux en droits et en dignité, que ce soient les pays riches ou pauvres, les plus petits et les plus vastes. Nous leur rappelons qu'il est tant nécessaire de respecter tout pays souverain et indépendant sans prendre en considération que ce dernier est petit ou pauvre. En plus, le Burundi, depuis les temps monarchiques, a montré que même s'il est petit, il ne peut pas être piétiné par n'importe qui car possédant un peuple vaillant et des autorités compétentes et qui sont prêts à consolider la dignité de leurs dirigés et de leur mère patrie. C'est pour cette raison que le Parti CNDD-FDD réaffirme encore une fois au peuple burundais qu'il ne le trahira jamais quelle que soit la nature ou la provenance de la menace subie.

Nous demandons de nous respecter et de nous faire respecter si non, nous pourrions penser que c'est une autre forme de colonisation qui ne dit pas son nom, qui aurait changé son visage au moment où nous savons que tous les pays sont complémentaires, qu'ils doivent coopérer bilatéralement et/ou s'entraider mutuellement tout en se respectant, et que nous sommes tous des créatures de Dieu, et que les droits et la dignité nous sont tous reconnus équitablement.

Pour nos confrères Burundais qui sont égarés et qui ont emprunté le chemin ténébreux qui les conduit à commettre les tueries, à la division, à faire la guerre, à déchirer le pays qui les a vus naître et qui les nourrit sans cesse, et à persécuter leurs concitoyens, nous leur demandons de se ressourcer dans le passé de notre pays et d'y puiser des exemples qui rappellent que toute personne qui a trahi le Burundi et les Burundais n'a récolté que de la malchance, de la malédiction et de la mort. Nous osons comparer ces gens-là à quelqu'un qui, perché sur un arbre, coupe la branche sur laquelle il est assis. C'est pour cette raison que nous les interpellons à se ressaisir en leur disant qu'ils n'ont aucun prétexte qui les pousserait à détruire leur mère patrie et à tuer leurs semblables. Ce n'est pas un capital et non plus de la bravoure, il n'y aura même pas de bénéfice qu'ils tireront de tout cela, sauf que le moment venu ils répondront de leurs actes ignobles. Qu'ils se ressaisissent avant qu'il ne soit tard, puisque les Burundais les voient et les connaissent suffisamment, c'est pourquoi ils ne feront aucun pas en avant dans leurs entreprises macabres.

Pour ceux qui veulent faire partie des institutions mais en passant par la force, les coups d'Etats, les intrigues et des négociations de type Kigobe et Kajaga d'antan, c'est-à-dire des négociations pour le partage arbitraire et forfaitaire du pouvoir, nous portons à leur connaissance que les Burundais ont déjà tranché la palabre le jour où ils ont voté pour les institutions démocratiques par la voie des urnes à travers la compétition entre plusieurs partis politiques. Qu'ils cessent de sous-estimer les Burundais et qu'ils sachent respecter le verdict des urnes ; **qu'ils soient satisfaits de ce qu'ils ont eu honnêtement, fiers de la place que le peuple leur a donnée au cours des élections et qu'ils redorent leur dignité** en adoptant une démarche de vérité, de droit et d'humanisme qui ont toujours caractérisés les Burundais.

**Bagumyabanga,  
Bakenyererugamba,  
Mbonerakure,**

**Burundais, Burundaises,  
Amis de notre Parti CNDD-FDD.**

Les échéances électorales touchent presque à leur fin car il ne reste que celles des Conseillers collinaires et des Chefs des Quartiers qui sont prévues en date du 24 août 2015.

Nous interpellons tous les Burundais en âge de voter et plus spécialement les Bagumyabanga à répondre massivement à ces prochaines élections afin de prouver à l'opinion internationale que le Burundi est un pays bien organisé, un pays de vaillants hommes dignes de leur nom. Nous demandons à tous les Burundais de continuer à se choisir de vrais Leaders, capables et compétents. En cette période où les Burundais se préparent à ce grand rendez-vous, les institutions supérieures de l'Etat qui sont formées par ceux qui ont été élus par le peuple lors des derniers scrutins, sont en train d'être mises en place. Et ici on citerait l'Assemblée Nationale qui a déjà débuté ses activités, le Senat qui va bientôt débiter ses activités. Nous attendons avec joie la prestation de serment de Son Excellence le Président de la République qui aura lieu avant la fin de ce mois d'août 2015, et ce dernier procédera à la formation d'un nouveau gouvernement qui va mettre en application tout le programme que le Parti CNDD-FDD a promis au peuple Burundais lors des différentes campagnes électorales que les candidats de ce parti ont faites depuis les élections communales et législatives jusqu'aux présidentielles.

Nous portons à la connaissance des Burundais, de la Sous-région et de la Communauté Internationale qu'un gouvernement d'union nationale sera mis en place. Ceux qui feront partie de cette équipe gouvernementale sont ceux issus des partis politiques qui ont participé aux différents scrutins, sans oublier d'autres burundais qui auront manifesté un bon esprit et une volonté manifeste de construire leur patrie, mais tout cela se fera dans le strict respect de la Constitution du pays.

Concernant le dialogue politique qui avait débuté entre les Burundais sous la demande des pays de la Communauté de l'Afrique de l'Est, au sein du Parti CNDD-FDD, nous affirmons que le dialogue est nécessaire et que « *l'Union fait la force* » mais, tout marche bien au moment où ceux qui dialoguent ont la ferme volonté de contribuer à l'édification de leur nation sans faux-fuyant. Malheureusement, la mauvaise-foi de vouloir contredire le verdict des urnes s'est fait remarquer dernièrement quand certains partis politiques, certaines coalitions de partis politiques et certaines organisations de la Société civile ont voulu se cacher derrière le dialogue politique pour en fin de compte parachever leur projet maléfique de renverser les institutions démocratiquement élues.

Nous souhaitons que le dialogue politique dans le pays puisse continuer et que ce dialogue soit inter-burundais, eux qui partagent le statut d'être citoyens burundais, qui partagent le passé et l'avenir. Nous souhaitons que les étrangers ne s'ingèrent pas beaucoup dans ce dialogue parce qu'on a vu que pour certains, ils le font comme des mercenaires ou des néocolonialistes sans considérer le bien de la population, la dignité et la souveraineté du pays.

**Bagumyabanga,  
Bakenyererarugamba,  
Mbonerakure,  
Burundais, Burundaises,  
Amis de notre Parti CNDD-FDD.**

En conclusion, nous voulons réaffirmer aux Burundais et à la Communauté Internationale que même s'il s'observe sur terrain des actes ignobles d'assassinats ciblés et d'autres maux, le pays est tranquille dans tous ses coins et recoins. Mais à voir le degré et la fréquence par lesquels les armes illégalement portés sont saisies des mains des Burundais radicaux qui pensent qu'ils peuvent aboutir à leurs fins en se servant de ces armes, toute personne doit rester vigilante et ne pas dormir sur ses oreillers.

Nous demandons à tout Burundais partout où il est, mais surtout aux Bagumyabanga, de rester vigilant et de ne pas céder à la provocation, de pointer du doigt tout fauteur de trouble en avisant à temps les forces de l'ordre. Les comités mixtes de sécurité sont priés de redoubler d'efforts dans leurs activités. C'est pour cela que nous remercions profondément la population qui ne ménage aucun effort pour

travailler dans le cadre de la synergie quadrilogique (population - administration - forces de l'ordre – corps de justice), car cela a fait que beaucoup de pêcheurs en eau trouble (malfaiteurs) soient appréhendés avec leurs armes dans les provinces de Kayanza, Makamba, Cankuzo, Ruyigi, Cibitoke, Kirundo et ailleurs. Qu'ils soient encouragés et fortifiés, et même actuellement nous les interpellons à redoubler d'ardeur et à rester vigilants pour que les Burundais restent dans l'unité, dans la paix et dans la tranquillité.

**Bagumyabanga,  
Bakenyererugamba,  
Mbonerakure,  
Burundais, Burundaises,  
Amis de notre Parti CNDD-FDD.**

On ne saurait conclure cette allocution sans vous souhaiter de vivre votre bonne victoire et vous appeler à bien vous préparer à sa célébration solennelle dans une joie sans égal à une date qui vous sera annoncé au mois de septembre prochain.

**Merci, que Dieu vous bénisse,**

**Vive le Parti CNDD-FDD,**

**Vivent les Bagumyabanga, les Bakenyererugamba  
et les Imbonerakure,**

**Que Dieu bénisse le Burundi et les Burundais.**

**Nitugire CNDD-FDD !!!**